

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su admistracion de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 879. DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

### PRIMERA EDICION.

Con objeto de evitar las dificultades que causa en las transacciones la circulación de una sola moneda de oro, cuyo valor de cien reales carece de divisores naturales en otras monedas inferiores de la misma especie, se ha expedido por el ministerio de Hacienda un real decreto que inserta ayer la *Gaceta*, disponiendo que en lo sucesivo se acuñen monedas de oro de cuarenta y veinte reales de valor, cuyo peso y talla serán exactamente proporcionales y de ley igual al doblón ó moneda de cien reales que actualmente se fabrica. El peso y talla de estas monedas, con rigurosa proporción al centón, será el siguiente: las de cuarenta reales pesarán sesenta y siete granos, veinte céntimos, y las de veinte reales, treinta y tres granos, sesenta céntimos: la talla de las de cuarenta reales será de sesenta y ocho, quinientos setenta y cinco milésimos pieza por marco de Castilla, y las de veinte reales, de ciento treinta y siete, quinientos cincuenta y cinco milésimos pieza por el mismo marco. La ley será de noventa milésimos de año establecida para el doblón ó centón, con el mismo permiso de dos milésimos de más ó de menos. El permiso del peso, para que el gobierno apruebe ó desapruere las rendiciones de estas monedas, será el de diez granos por marco, que es el que rige actualmente para los centones. El permiso para su admisión por el público será de tres quintos de grano en las monedas de cuarenta reales, y de un tercio de grano en las de veinte reales. El diámetro de estas monedas se fijará por el ministro de Hacienda, haciéndolo conocer al público oportunamente.

Ha sido declarada de segundo orden la carretera de Betanzos a Lalin por Mellid, provincia de la Coruña.

S. M. se ha servido disponer que se publiquen en la *Gaceta* las plazas vacantes de médicos directores de baños y aguas minerales, señalando el término de dos meses contados desde hoy, para que los comprendidos en el art. 27 del real decreto de 17 de marzo de 1847 dirijan sus solicitudes al ministerio por conducto de la dirección general de Beneficencia y Sanidad, acompañadas de los documentos que las justifican, y especialmente de los que sirvan para acreditar que han escrito y publicado una memoria calificada por el ensayo de Sanidad del reino como digna de premio y haber desempeñado en propiedad por tres años al menos otra dirección igual.

Las plazas vacantes de médicos directores de baños y aguas minerales a que se refiere el real orden precedente, son: hervideros de Fuensanta, en la provincia de Ciudad-Real; Lugo, en la del mismo nombre, y Montemayor, en la de Cáceres.

Se ha declarado innecesaria la autorización pedida por el juez de primera instancia de Muros al gobernador de la Coruña para procesar á don José María Alvarado, secretario del ayuntamiento del mismo punto.

Hasido confirmada la negativa acordada por el gobernador de Madrid al juez de primera instancia del distrito del Barquillo para procesar al inspector de vigilancia D. Rafael Diaz Casilla.

El día 31 del pasado se verificó la prueba de inauguración del magnífico puente de hierro construido sobre el río Aragón, en el ferrocarril de Zaragoza á Paraplona, en medio de una inmensa concurrencia, que

había acudido á presenciar este acto, de todas las poblaciones próximas á la línea y con un resultado satisfactorio. Concluida la prueba, el Sr. Kennard, contratista del puente, obsequió á los convidados á ella con una comida á la inglesa, en la casa de ayuntamiento de Marcella, á la que asistieron más de sesenta personas.

Segun noticias de Holanda se ha averiguado que está cubierta por las aguas una superficie de 15,300 hectáreas sobre la cual hay veinte y cuatro aldeas, y que han quedado completamente arruinados 19,000 habitantes. La ciudad de Bois-le-Duc sostiene quinientos de aquellos desgraciados.

El *Diario Oficial* de Puerto-Rico ha publicado recientemente un estado comparativo de las rentas de aduanas de aquella isla durante algunos meses de 1859 y de 1860. En el último trimestre de 1859, entraron 364 buques, que median 36,516 toneladas, y que produjeron 363,417'84 pesos fuertes; en el último trimestre de 1860, entraron 262 buques, que median 29,089 toneladas, y que produjeron 512,519'98 pesos fuertes.

Anoche hubo baile de niños en casa de los señores de Osmá. La fiesta infantil terminó á las diez, hora en que empezaron á bailar los adultos.

A juzgar por las noticias que circulan en los salones de la alta sociedad de Madrid, disponen muchas señoras lindísimos trajes para el baile que habrá el martes próximo en la embajada francesa. También preparan los jóvenes, graciosos y pintorescos disfraces.

Ha fallecido en Valencia el coronel graduado, teniente coronel del regimiento de Húsares de Pavía.

En Denia (Alicante) se va á publicar un periódico que se titulará *Revista de la marina*.

Ha sido nombrado arcipreste de la catedral de Granada el Sr. D. Victoriano Caso, canónigo de la misma.

A consecuencia de cierta negativa de los catedráticos del instituto de Córdoba a una disposición del director del establecimiento, este ha suspendido á aquellos de sus funciones nombrando otros profesores interinos.

Segun el inventario formado por la administración de propiedades del Estado en Palencia, los bienes eclesiásticos de aquella provincia los componen 20,152 fincas apreciadas en renta en 312,229 rs. y capitalizadas en 7,580,460.

El ferrocarril de Isabel II ha reducido desde fin de enero último su tarifa de los efectos siguientes: los vidrios ó cristales planos en cajas satisfarán 53 céntimos por tonelada y kilómetro; y las botellas 60 céntimos por id. id.

Las oficinas de Hacienda de la provincia de Palencia están satisfaciendo á todas las corporaciones civiles la equivalencia de las rentas líquidas que les producen sus bienes enagenados con arreglo á la ley de desamortización.

El ayuntamiento de Palencia ha desistido de hacer las mejoras que intentaba en el teatro de aquella ciudad, porque la comisión de ventas de la provincia considera el edificio comprendido entre los enagenables por cuenta del Estado. La municipalidad

parece que trata de obtener la exclusión de la venta.

El domingo próximo debe celebrarse una reunión en el ayuntamiento de Villanueva y Geltrú, para tratar de establecer un colegio de segunda enseñanza interino, hasta que se pueda establecer definitivamente bajo la dirección de los padres escolapios.

En el hospital de Villanueva y Geltrú entraron en el año último 155 enfermos, de los cuales fallecieron 19. Los gastos que ocasionaron las estancias ascendieron á 49,385 rs.

En el teatro de Valladolid se ha puesto cinco noches en escena la comedia *El sol de invierno*, cuya obra ha dado muy buenas entradas á la empresa y ha proporcionado justos y unánimes aplausos del público y de la prensa al joven y estudioso actor D. Vicente Jordan, bajo cuya dirección se halla la compañía.

Una carta de Lisboa, fechada el 31 de enero, que publica *El Constitucional*, dice que nadie ha dado allí importancia á las reyertas habidas entre pueblos fronterizos, de que han querido sacar partido aquí algunos periódicos de la oposición.

*El Día* estudia el valor que puedan tener las alarmas y sobresaltos que algunos manifiestan por supuestos proyectos de desmembramiento de España, traídos en el extranjero. Nuestro colega dice que los trastornos ocurridos en Europa en estos últimos tiempos se han realizado invocando el principio de las nacionalidades, pero que España el gran pueblo que desde los Pirineos hasta Cádiz, y desde el cabo de Rosas al de Finisterre, habla una misma lengua, profesando una misma religión, obedece con gusto á un mismo soberano, y se siente influido y arraigado por unos mismos sentimientos, por idénticas aspiraciones, no teme hoy, ni deberá temer jamás, que se trate de segregar la mas pequeña parte de su territorio en nombre del principio de las nacionalidades y de la diferencia de las razas.

Las noticias tanto oficiales como particulares que se reciben de varias provincias, anuncian los venturosos resultados obtenidos por las comisiones encargadas de llevar á cabo la estadística de población, y el celo desplegado por los funcionarios que desempeñan estos trabajos.

Ha salido de esta capital, donde ha estado dos días, el Sr. D. Roman de Lacunza, director del diario progresista *La Corona*, que se publica en la capital del Principado catalán.

Los profesores médicos D. Lorenzo Cerdán, D. Joaquín Giraldo, y D. Rafael Suvira, que estuvieron encargados de la asistencia de los heridos en el hospital de San Julian de Málaga, creado por las señoras de aquella ciudad, han sido agraciados por S. M. con encomiendas de Isabel la Católica. Las mismas señoras que establecieron el hospital han regalado á los nuevos comandadores las insignias de la orden, de oro esmaltado y brillantes.

El 2 ocurrió un descarrilamiento en el ferrocarril de Sevilla á Jerez, sin que hubiese ninguna desgracia que lamentar. Por esta causa no llegó el correo á Cádiz á la hora de costumbre.

En Granada se está disfrutando de un tiempo tan agradable y bonancible como en la primavera. Los campos se presentan llenos de verdura y las esperanzas de los

agricultores aumentan respecto á la próxima cosecha.

El constructor barcelonés de mesas de billar, D. N. Amorós, ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica. Este hábil artista ha salido de Barcelona para Madrid, á fin de presentar una mesa que dedica á S. M., y otra á S. A. el infante don Sebastian.

En Gaeta el día 1.º eran bastante frecuentes los disparos de los sitiados por la parte de tierra y escasos los de los sitiados. Los piamonteses dirigen especialmente sus proyectiles á la ciudad.

Las elecciones se han verificado en Nápoles en medio de una gran indiferencia por parte del público. En el distrito de Castellamare, que cuenta mas de 30,000 habitantes, apenas votaron 300. En otras partes no se presentó nadie á votar.

Ayer era objeto de todas las conversaciones políticas lo que pasó anteayer tarde en las sesiones del Congreso, al pedirse autorización para leer el proyecto de ley del señor Alfaro Sandoval, que propone la abolición de la última reforma de la Constitución. Cada cual refiere lo que allí pasó segun sus afecciones ó sus intereses; pero nosotros vamos á enterar al público de lo ocurrido, procurando prescindir hasta donde sea posible de las personas para ocuparnos de las cosas. Desde que se conoció el proyecto del Sr. Alfaro Sandoval, el gobierno no ocultó su pensamiento sobre él: creía que la ocasión elegida para presentarlo era poco oportuna. Cuando están pendientes de discusión leyes tan graves como las administrativas, cuando ahora mas que nunca necesita hacer esfuerzos para atraer á un pensamiento de conciliación, á un pensamiento igualmente liberal que prudente, á las diversas fracciones que le apoyan, traer á la arena la cuestión de reforma constitucional lo juzgaba peligroso para la unión de la mayoría. Así lo entendieron también los conservadores, ministeriales y los progresistas que no rechazan la unión con los conservadores, y decidieron no consentir la lectura de la proposición; pero precisamente, buscando la división de la mayoría, las oposiciones resolvieron apoyar la lectura. A las oposiciones se unieron los pocos progresistas ministeriales que piden y aguardan que el gobierno tome una actitud mas en armonía con sus ideas, y con estas condiciones empezó la lucha en las sesiones. En todas se vio luchar á los progresistas francamente adheridos á la *Unión liberal*, como los señores Monares, Rascón, Carballo, Alegre y Zorrilla, con sus compañeros los señores Mendez Vigo, Perez Zamora, Barroeta y García Gomez. El espectáculo era tal como se lo habían prometido las oposiciones, y así estas se contentaron con añadir combustible á la hoguera. La lucha fué general en todas las secciones, y en la segunda y sétima hablaron contra la lectura los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia; pero desde la discusión tomó mayores proporciones, fué en la quinta sección, de la que formaban parte el autor de la proposición Sr. Alfaro Sandoval y el demócrata Sr. Rivero. El diputado conservador, señor Suarez Inclán, inició el debate, oponiéndose á que se diese lectura al Congreso de la proposición del Sr. Alfaro Sandoval, porque tratándose de una cuestión tan grave como la de reformar la Constitución, el gobierno era el juez mas á propósito para decidir el momento en que podía traerse á las Cámaras. El Sr. Rivero

defendió con extraordinaria vehemencia que debía concederse la autorización que amas en casos tales se había negado. El señor Zorrilla (D. Muel), contestó al señor Rivero que hace dos años la mayoría negó su autorización para leer una proposición del Sr. Olózaga, idéntica á la del Sr. Alfaro Sandoval. Unas breves y oportunas palabras del Sr. Falgueras, contrarias á la lectura, hicieron que al fin hablase el autor de la proposición Sr. Alfaro Sandoval, que desde el principio del debate había permanecido silencioso y completamente retraído para decir que hace mucho tiempo que tenia concebido y anunciado al mismo presidente del Consejo el pensamiento de pedir en tiempo oportuno, y creía que ahora lo era, la abolición de la última reforma constitucional. Declarado el punto suficientemente discutido, se puso á votación si se autorizaba ó no la lectura, y diez diputados, entre los que se contaban el señor ministro de Hacienda, estuvieron por la negativa, y nueve por la afirmativa; pero como quiera que ambas cifras no componen la mitad de los diputados, aunque el presidente observó que los diez y nueve votos emitidos formaban mas de la mitad de los que existen en Madrid, se convino al fin en que ayer volvería á reunirse la sección para que no quedara la menor duda de la validez de su acuerdo.

La noticia que dió hace quince días LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA de haber publicado el conde de Montemolin un manifiesto pocos días antes de morir, viene hoy confirmada y ampliada por la *Independencia belga*, que da un extracto de dicho manifiesto. Segun el periódico de Bruselas, el pretendiente español dice en el referido manifiesto que cuando en España hizo renuncia de todos sus derechos á la corona, lo hizo de buena fe y sin ningún pensamiento ulterior; pero que despues, reconvenido por sus partidarios, y convencido sobre todo por el argumento de que él no representaba una individualidad, sino todo un partido, había anulado su abdicación por una declaración nueva y solemne. La mayor parte del manifiesto lo consagraba el pretendiente á justificar su tentativa de San Carlos de la Rápita; y para responder al cargo que se le ha hecho de que atacó al gobierno de la Reina Isabel cuando la nación se hallaba empeñada en la guerra de Africa, cita el ejemplo de que los revolucionarios de julio en Francia también atacaron á la rama primgénita cuando la Francia se hallaba empeñada en su conquista de Argel.

Todavía se ignora quienes serán los candidatos á la diputación á Cortes que luchen en el distrito que ha quedado vacante en Barcelona por la renuncia del señor Permanyer. Este parece dispuesto á aceptar si le nombran, pero no á hacer gestiones directas para su nombramiento. El gobierno también se propone abstenerse de emplear hasta su influencia mas legítima y natural. Los progresistas puros son los que quieren sacar triunfante al Sr. Psocura. Pero á juzgar por las noticias que llegan de Barcelona lo probable hasta ahora es que si luchan Escosura y Permanyer triunfará este; pero que la reelección de Permanyer será mucho mas difícil atendidas las opiniones tan ardientemente menaquéas como liberales del distrito si se le coloca en frente un progresista puro que tenga dadas pruebas de su amor al trono.

Lo que hay de positivo, de indudable, en materia de aranceles, es que el gobierno está decidido á pedir su reforma á las Cortes, pero que no la pedirá hasta que los cuerpos colegisladores se vayan desembra-

### NOVELA JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Le he dicho prosiguió, que renunciaba á vuestra mano, que no querré casarme nunca.... Ha sido preciso! No os ha dicho Mr. Rogero que el pobre niño no tenía mas enfermedad que sus celos, pero que ese mal era espantoso, que su razon se veía amenazada, y que á esa edad era imposible perseverar con tanta fuerza y obstinación en una pesadumbre cualquiera sin hacer temer que el desorden, este ya en las facultades del alma! Mirad, hace un mes era yo la criatura mas feliz del mundo, y ahora soy la mas afligida y desconsolada. No acudireis á mi auxilio?

—Como! esclamé, ¿sois vos quien invocais mi auxilio cuando yo succumbo, y queis que os ayude para aniquilarme? ¿Qué queis que haga, pues, para restituir esa felicidad que os ha arrebatado mi funesto amor? Si es preciso darne la muerte, héme aquí dispuesto; pero si es preciso vivir sin volver á veros, no contéis con ello.

—No quiero, contestó, que consintais en vivir sin verme nunca: solo os hablo de una separación de algunos meses: de algunas semanas, quizás; dadme el tiempo suficiente para curar y convencer á mi hermano. En cuanto á daros muerte, pensad en vuestra madre y en mí, y nunca digais tales cosas; esas son malas palabras y malas ideas. ¿Querriais dejarme la vergüenza y el arrepentimiento de haber amado á un cobarde?

—El suicidio no es cosa tan cobarde como imagináis; lo que es cobarde y villano es el presentarle como

una amenaza. No os hablaré mas de ello, desdichado, pero vos, ¿por qué habláis de amarme? Si me amaiséis, ¿no hallaríais fuerzas supremas, medios de persuasión excepcionales, y aun en caso necesario prodigiosos, para destruir la antipatía y la resistencia de un niño. Una madre es mas que un hermano, mil veces mas en todos conceptos: pues bien, os afirmo, os juro que si la mia se opusiese á nuestro casamiento, conseguiría hacerla consentir en él y hacerla feliz aun á pesar suyo despues que hubiese cedido; sé que tendríais la voluntad y el poder suficientes para hacerlos querer de ella. ¿Pensáis, por ventura, que no tendria yo la misma voluntad y el mismo poder respecto de Hope? ¿Dudáis de mi corazon y de las fuerzas de mi abnegación? Si, dudais, puesto que en vez de llamarme á su lado para cuidarle, servirle, ablandarle y convencerle, me alejais, me prohibís que comparezca ante su vista, y sostenéis así esa tiranía de enfermo que, si no tenéis cuidado, pesará sobre todo el resto de vuestra vida, y probablemente sobre la felicidad de vuestro padre!

Estas últimas palabras pareció que impresionaban á Love mas que todas las anteriores.

—Lo que decis es cierto, respondió llorando con una dulzura que me desconsolaba. A mi padre le hace ya sufrir esa tiranía, porque os quiere: veia nuestro casamiento con confianza, y prevenió el tiempo en que pueda llegar á establecerse la lucha entre él y su hija; pero, ¡ay Dios! añadió en voz mas baja y volviendo á caer en aquel desaliento que me aterraba, no será bastante para mí el tener que reconciliarlos, sin que se establezca otra lucha en el seno de la familia! ¡Ah! mirad, esta posición es horrible; y cuando pienso que quizás hayan de succumbir la razon ó la vida de ese desventurado niño!... Habláis de vuestra madre, y eso me ha

hecho recordar á la mia. ¿Sabéis que á ella es á quien aun amo y cuido en su hijo? ¡Si supiérais cuánto se se parece y cuánto le queria! Le queria mas que á mí.

Yo veía claramente su preferencia, y lejos de tener envidia, consagraba todos los instantes de mi vida á ese niño querido. ¿Qué queiréis? Es un hábito contraído desde mi mas tierna edad, porque no recuerdo el momento en que comencé á olvidarme á mi misma por Hope. Me mecieron con estas palabras: «Ha nacido al lado tuyo, es para que le sirvas. Sabes hablar y andar: es para que adivines sus deseos y le lleves en tus brazos.» Y cuando mi madre conoció que iba á morir, me habló, á mí niña de diez años, como si yo hubiese sido una madre de familia. Me dijo: «Ya ves que tu padre ama á la ciencia. Eso es hermoso y respetable. Venera á la ciencia por amor hacia él, y aprende todo lo que quiera que sepas, aun cuando nunca haya de servirte mas que para serle agradable. Eres fuerte y tienes buena memoria. Hope se halla aun mejor dotado que tú; pero es delicado y poco alegre para su edad. Ten cuidado de que tu padre no olvide eso, y de que no fie demasiado en facultades precoces. Estate siempre á su lado y haz de modo que mi hijo trabaje lo suficiente para contentar el corazon de su padre y desarrollar su propia aptitud, pero no lo bastante para que su salud padezca. Nunca le pierdas de vista, y cuando conozcas que lee y medita demasiado, cogeledel brazo, llevátele al aire libre, házle que se mueva, obligale á que juegue. Será preciso que hagas eso sin descuidar tus propios estudios. De ese modo no tendrás un solo momento en tu vida para pensar en mas placeres que en el de haber cumplido con tu deber. Sé mi pobre Love, que te pido lo que llaman lo imposible; pero nada hay imposible cuando se tiene cariño, y sé

que, si es preciso hacer prodigios, los harás.» ¿Qué queirais que respondiese á mi madre cuando estaba allí, en su lecho de agonía, pálida y como diáfana, estrechando mis manos de niña entre sus pobres manos convulsivas, y cubriendo mi frente con lágrimas tan frias como la muerte? ¡Ah! nunca olvidaré esto, es imposible! Amigo mío, tened compasión de mí. Mostradme valor, á fin de que yo también le tenga. Sed para mí lo que yo fui para mi madre, y creo... sí... comprendo que os amaré como la amaba á ella, ó mas bien, no! habládme como ella me hablaba, mandádme que me sacrifique á mi deber; de ese modo será como os comprenderé y os amaré mejor.

Y Love, al hablar así, se echaba en mis brazos con la inocencia de un ser á quien las pasiones terrestres no pueden alcanzar; y yo, que en mi mente la profesaba un amor salvaje y terrible; cuando la sentia así, abandonada y casta, reclinada sobre mi pecho, no pensaba siquiera en la rabia con que los deseos agitan mi sangre. La miraba con ternura, pero con tanto respeto como si hubiese sido mi hermana. Besaba dulcemente sus cabellos, no me hubiera atrevido á levantarlos para besar su frente desnuda, y su pobre corazon, que palpaba como el de un pajarillo herido, le sentia junto al mio sin pensar en otra union mas que en la de nuestras almas.

El dolor de Love debía vencerme y me venció. Cedió una vez mas. Prometi guardarme sin desesperarme, á que Hope estuviese curado, aunque hubiese de tardar en estarlo radicalmente. ¿Cuánto tiempo habia de tardar? ¡Ay Dios! no me atrevi á fijar un plazo por temor de verle dilatarse y no poderme someter. Love procuraba darme esperanza, pero no tenia la suficiente, ella misma, para arreglar lo mas mínimo en nuestro porvenir.

(Continuará.)

razando de los muchos y graves asuntos hoy pendientes de su examen y resolución.

Entre los electores del distrito de Trempe ha resuelto nombrar su representante en el Cortes al distinguido letrado barcelonés D. Santiago Maluquer. El Sr. Madoc, diputado que ha sido por tantos años del distrito y a quien este debe beneficios sin cuento, es favorable también a la elección que tenemos por segura en el caso de que el Sr. Maluquer acepte la candidatura.

Dos periódicos de ideas avanzadas preguntan ayer a LA CORRESPONDENCIA a quienes llamamos juanistas en nuestro número de ayer; y nosotros contestaremos a nuestros estimados colegas, a fuer de cortes, que llamamos juanistas a las personas que, según la opinión pública, tuvieron el verano último conferencias con emisarios del ex-infante D. Juan en Marsella y París, y que si no están en relaciones con D. Juan de Borbon, aprovechan cuantas ocasiones se les presentan para hostilizar a la dinastía que ocupa el trono por el derecho, por el triunfo y por la voluntad nacional. Ni debemos decir ni diremos mas sobre este punto.

Entre los periódicos de ayer, alguno parece que se mofa de lo que hemos dicho sobre los trabajos que vienen haciéndose para turbar el orden. ¡Ojalá ese periódico tuviera razón y nosotros fuéramos solo unos visionarios! Pero nuestras palabras se fundan en hechos. Nosotros hemos visto ciertas proclamas dirigidas al ejército, y si bien cuantos las han recibido las han entregado a sus jefes inmediatos, la existencia de ellas demuestra que hay quien conspira contra la tranquilidad pública, por mas que pueda decirse con seguridad que son pocos los descontentos, que están conocidos y vigilados, que no es temible que el orden se turbe, y que si llegara a turbarse, sería por pocos momentos y para presenciar un terrible escarmiento.

Una correspondencia de París dice que el vapor español encargado de llevar despachos al representante de España en Gaceta, cumplió con su comisión, a pesar de la oposición del almirante Persano, habiéndose negado el comandante del buque español a reconocer las obligaciones del buque. Así lo refiere la Independencia Belga.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 6. El Monitor anuncia hoy que monsieur Baroche ha presentado al cuerpo legislativo el informe acerca de la situación del imperio, y los documentos diplomáticos mas importantes.

Londres 6. Russell contestando en la Cámara a Disraeli ha declarado: Que Inglaterra es favorable a la ciudad de Italia; que Inglaterra y Francia están de acuerdo en la no intervención, y han prevenido al gobierno sardo que desaprobaban un ataque al Veneto; y que espera continuará la paz y que Austria arreglará sus asuntos interiores, y Prusia los de Dinamarca. Pero si la guerra general estallase, ha añadido lord Russell, si la marcha de los sucesos pusiese en peligro a aquel Estado (1) que nos merece profundas simpatías, nos veríamos precisados a tomar parte en la guerra, y he aquí por qué el gobierno desea ardientemente la paz de Europa.

Lord Russell ha anunciado que no se presentará el bill de reforma. El mensaje ha sido aprobado.

El correo de ayer nos trae noticias de un crimen horrendo, hijo de la charlataneria, la estupidez y el fanatismo, cometido en el término de Cullá, provincia de Castellon. Según una carta recibida en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, en la masia de los Roques, situada en el término de Cullá, a dos horas de Benasal habia una familia compuesta de marido, mujer y tres hijas, la mayor de 16 años, la segunda de trece y la menor de nueve; disfrutaban una paz octaviana y nunca habian reñido; el marido todos los meses padecía algun vértigo cerebral pero luego quedaba bueno: Dos dias antes de suceder la catástrofe horrenda que vamos a referir, dice la carta, que se presentó en la casa de los pacíficos masoveros un curandero ó adivino y convenció a la infeliz esposa de que en su casa habia cinco demonios y que el mayor era su marido, siendo preciso sacarlo; para ello le enseñó un libro con cinco figuras y dijo que eran los demonios. La mujer é hizo lo que creyeron como artículo de fé, y el martes 27 de enero estaban mondando patatas las mujeres cuando llegó el marido y se acostó; al quedar dormido dijo la madre a las hijas que ya habia llegado la hora de matar al diablo mayor. Caso horroroso (dice la carta) toma la madre una hacha y de un golpe le parte la cabeza; entonces la madre y las dos hijas tomaron dos hachas y un azadon y principiaron a darle cortes toda la noche: la muchacha de menor edad, no pudiendo levantar el hacha le obligaron á que le diera dos golpes con un azadon pequeño.

Al otro dia por la mañana se presentó la madre en casa del cura de Cullá y le dijo que ya habia muerto el diablo mayor: se dió parcial juzgado de Albocacer y el día 1.º del corriente se presentó en la casa de la catástrofe el juzgado, la autoridad local de Cullá y los facultativos. Al ir a practicar la autopsia, levantaron una sábana manchada de sangre y vieron un monton de pedazos de carne, el mas grande de media libra: no encontraron ni higado, ni entrañas, ni bazo, ni vientre; baste decir, añade la carta, que al cortar la cara quedó la lengua fuera y tiene doce heridas. Los facultativos han calculado 1,500 heridas. La madre y las hijas declararon que no habian muerto al marido y padre sino al diablo mayor. Emplearon para la ejecución dos hachas, dos

azuelas, un azadon pequeño, y una sierra que era preciso para sacar del todo al diablo mayor. Las tres mayores están presas en el juzgado. El 2.º, al llamar á juicio de faltas al adivino, se presentaron en la sala capitular mas de ochenta personas, y lo corrieron por la calle, teniendo que preterjerle la autoridad, pues de otro modo lo hubiera pasado mal.

Así lodie la carta que tenemos en nuestra redacción y á la que no nos atrevemos á dar entero crédito hasta ver confirmados los horribles detalles que contiene por otros conductos.

Con motivo del cumpleaños de S. A. R. la infanta doña Maria Luisa Fernanda, los duques de Montpensier despues de hacer muchas limosnas particulares, han enviado grandes socorros á la hermandad de la Caridad de Sevilla, al asilo de San Fernando de la misma ciudad para una comida á los niños que acoge; á la pobre comunidad de religiosas Minimas; al ayuntamiento de San Lúcar de Guadiana para socorro de los que mas han sufrido en las últimas inundaciones; y al cura de Castilleja de la Cuesta, para los pobres del pueblo.

Ya se han recibido en el Senado los informes pedidos al gobernador y á la audiencia de Badajoz sobre el senador nombrado, contra cuya incapacidad para serlo se ha presentado una protesta.

Ayer ha vuelto á reunirse la comisión de la alta cámara encargada de informar sobre el proyecto de reivindicacion de títulos al portador. Se cree que muy pronto dará dictamen.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley enagenacion de bienes del clero se ha constituido, nombrando presidente al Sr. Ferrer y secretario al señor Iranzo.

Hoy á las diez serán conducidos á su última morada, desde la parroquia de San Ildefonso, los restos mortales del malogrado y distinguido jóven D. Manuel Pina y Belinchon, que ha bajado al sepulcro á la edad de veinticuatro años. Auxiliar del ministerio de Fomento, licenciado en derecho y administracion, y próximo á graduarse de doctor, acababa de obtener por su mérito y estensos conocimientos, la cátedra de industria rural en la Escuela de ingenieros agrónomos.

Los marqueses de la Regalia han diferido para el lunes de Carnaval, de diez á dos de la noche, el baile que acostumbran dar todos los domingos.

Anoche á las nueve se reunió en el Congreso la comisión de gobiernos de provincias y diputaciones provinciales, para examinar las enmiendas que han sido presentadas al dictamen de la comisión, y acordar las que esta acepta y las que rehaza.

Ayer á las dos y media de la tarde se reunió por extraordinario la quinta sesion del Congreso. Habiéndose acordado anteañoche despues de mil controversias, que no habia numero suficiente para tomar un acuerdo sobre la proposicion presentada por el Sr. Alfaro Sandoval anteañoche mismo se citó á los individuos de la sesion para que decidiesen si habia de autorizarse ó no la lectura de aquella proposicion, en que como es sabido se pide la anulacion de la última reforma constitucional. A la hora indicada se hallaban en el salon hasta 25 individuos, notándose la falta de algunos de los que votaron ayer por la lectura de la proposicion, y entre ellos el autor de la misma, Sr. Alfaro Sandoval. Tambien faltaba el señor ministro de Hacienda; pero este, que habia asistido con toda puntualidad á las dos de la tarde, que era la hora prevenida, tuvo que ausentarse para asistir á la sesion del Senado, dejando confiado su voto á los individuos mas favorables á la proposicion. El Sr. Ferreira Caamaño explicó, como presidente, su conducta en el dia de anteañoche y probó que no habia faltado al reglamento; y procediéndose despues á votar en publico sobre si se autorizaba ó no la lectura de la proposicion del Sr. Alfaro Sandoval, solo estuvieron por la afirmativa seis de veinticinco votantes.

El presidente del Consejo de ministros señor duque de Tetuan, se halla enfermo desde anteañoche. Sufre uno de los ataques nerviosos al pecho que ya otras veces le han obligado á guardar cama. Ayer se encontraba ya mas aliviado. Tambien la duquesa de Tetuan se encuentra ligeramente indispuesta desde anteañoche.

La reunion que tuvieron anoche los diputados progresistas ministeriales, tenia por objeto ponerse de acuerdo sobre la conducta que deben observar al discutirse las leyes administrativas que hoy ocupan al Congreso. Parece que la reunion ha sido convocada por el Sr. D. Antonio Mendez Vigo; y ayer tarde se decia en el Congreso, que asistirían á ella algunos de los pocos conservadores ministeriales de los que son hostiles á dichas leyes.

La discusion de la totalidad del dictamen sobre gobierno de provincias no concluirá probablemente hasta las primeras horas de la sesion de hoy. Despues de los discursos de los señores Polo, García Gomez y Aguirre, tienen la palabra en contra y para defender enmiendas, los señores Salazar, Latorre (D. Luis Maria) y Franco.

En el sorteo de la loteria moderna verificado ayer, han correspondido los 33 premios mayores á las poblaciones siguientes: á Badajoz el de 50,000 pesos y dos de 1,000; Sevilla el de 16,000 y tres de 1,000; á Puenteareas el de 10,000; á Burgo el de 4,000; á Madrid el de 3,000, uno de 2,000 y nueve de 1,000; á Málaga uno de 2,000 y otro de 1,000; á Barcelona cinco de 1,000;

á Bilbao dos de 1,000; á San Roque, San Sebastian, Vich, Vergara, Sigüenza, Mondariz, Valladolid, La Bisbal, Figueras y Don Benito, cada uno de 1,000.

No se ha confirmado la noticia de que el Sr. Escosura haya marchado á Barcelona para disputar la eleccion al Sr. Permyer. El Sr. Escosura se halla en Toledo y antes de marchar á Barcelona aguarda naturalmente á saber si la junta directiva de elecciones de su partido le admite como candidato.

Anteañoche firmó S. M. y hoy publicará la Gaceta el real decreto por el que vuelve á encargarse del ministerio de Estado el Sr. D. Saturnino Calderon Collantes.

Parece que la oposicion progresista se propone traer al Congreso la cuestion de abolicion de la última reforma constitucional, apoyando una esposicion que por la via ordinaria ha de dirigirse á las Cortes.

La comisión europea que reside en Beyrout propone el establecimiento en Siria de un gobierno único para los cristianos, bajo la proteccion de las potencias europeas. A su vez la Puerta ofrece establecer dos gobernadores con consejos generales cristianos y musulmanes.

Escriben de Mahon, diciendo que el cable telegráfico hasta Barcelona estaba ya tendido del 20 del mes último, pero sin funcionar, ignorándose el por qué de tal paralización.

Las autoridades de Mahon, segun dice una correspondencia de aquel punto, hace tiempo que recibieron una parte del gobierno, en el que se les prevenia que si algun dia venia á este puerto una escuadra rusa, le guardasen todas las consideraciones que merece tan importante nacion.

La Cámara de los señores de Prusia va á discutir un proyecto de ley relativo al matrimonio civil. Este proyecto suprime varios impedimentos que existen aun en la legislacion, y particularmente la disposicion que no permitia á un noble casarse con una jóven de las clases inferiores, sin la autorizacion de la familia del noble ó la del rey.

El gobierno sardo ha hecho explicar en un periódico oficial la noticia de haber pasado un parlamento napolitano á la escuadra sarda y haber mandado esta uno de sus buques al puerto de la plaza sitiada. «Las comunicaciones entre la plaza y la escuadra italiana, dice el diario oficial de Milan, y la suspension momentánea del fuego se renovaron con frecuencia durante el sitio; pero este hecho tiene una explicacion fácil si se considera que como la restriccion del sitio no permitia comunicacion alguna con la plaza, los representantes de las potencias extranjeras que se hallan al lado de Francisco II y que desean enviar noticias á sus familias, deben recurrir para ello al comandante de nuestra escuadra. Todo es un acto de urbanidad por nuestra parte.»

Anoche hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Liverpool 6. Han llegado noticias de Washington que alcanzan al 22 de enero. Con la Georgia y la Luisiana son ya cinco los Estados que se han separado oficialmente de la Union. Sus representantes en el Congreso han abandonado á Washington y retirádose á sus respectivos Estados. Ambos partidos siguen firmes en sostener sus aspiraciones.

### SESIONES DE CORTES.

CONGRESO.—SESION DE AYER 6.—El señor duque de Villahermosa abrió la sesion á las tres menos siete minutos.

Se aprobó el acta de la anterior, y se dió lectura de varios documentos relativos al despacho ordinario, y entre ellos algunas nuevas enmiendas al proyecto de ley de gobiernos y diputaciones provinciales.

El Sr. Calvo Asensio dirigió una pregunta al gobierno encaminada á querer saber de qué medios podrian valer los diputados de la minoría para que se discutiese la reforma del reglamento del Congreso.

El señor ministro de la Gobernacion contestó al Sr. Calvo Asensio que el reglamento, y no el gobierno, era el que estaba encargado de satisfacer á su señoria, puesto que marcaba á los señores diputados sus atribuciones.

Rectificaron ambos señores y se entró en el orden del dia, continuando la discusion del proyecto de gobiernos y diputaciones provinciales.

El Sr. García Gomez comenzó su discurso en contra haciendo la definicion de la union liberal de la que se declaró campeón y partidario, y censurando, sin embargo, algunos actos de la marcha del gobierno, y mas particularmente de la de alguno de los individuos del gabinete.

Entró despues el orador en el examen del proyecto, y haciendo consideraciones sobre el sistema que se habia elegido y comparándolo con otros, dedujo que aquel era perjudicial para la franca y desembarazada marcha de la administracion provincial.

El señor ministro de la Gobernacion contestó al señor García Gomez con gran estension, explicando la idea del gobierno al presentar el proyecto que se discutia y demostrando la necesidad de que al mismo tiempo que los diputados provinciales tengan libertad de accion, pueda cuidar el gobierno de que solo atiendan á los intereses generales.

Rectificaron por dos veces los señores García Gomez y ministro de la Gobernacion; ocupando el resto de la sesion el señor Marichalar con la defensa del dictamen, a nombre de la comisión. Hoy continuará el debate del mismo proyecto.

SENADO.—SESION DE AYER 6.—La se-

sion de este dia empezó con la lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprueba el dictamen de la comisión, pidiendo pase al gobierno una esposicion de los tenedores de París de la deuda de segunda clase, pidiendo el abono de los intereses.

Entrando en el orden del dia, se anunció la interpelacion del Sr. Alcalá Galiano sobre reforma arancelaria; y tomada por este señor la palabra protestó que no trataba de comprometer al señor ministro en esta cuestion, sino explorar la opinion del gobierno en tan grave asunto, pues siendo nuestros aranceles de los mas prohibitivos solo deseaba una reforma.

El señor ministro de Hacienda dijo que sabiendo ya todos los señores senadores que el gobierno habia manifestado repetidas veces estar dispuesto á reformar los aranceles, habria contestado á su señoria; pero que era preciso hacer notar la diferencia de situaciones en que se encontraba Inglaterra cuando Peel reformó los aranceles, y la en que se halla hoy España, y declaró que el sistema protector transitorio porque cuando un ramo de industria no se ha desarrollado durante cierto periodo, es porque no tiene modo propio de ser y no debe seguir ese estado en perjuicio de otros intereses.

Manifestó que como ministro no podia ni debía tener sistema, sino ser el custodio de los intereses del pais, feniendo fija la vista en el presente y el porvenir, y que solo esperaba ver el resultado que en Francia daba la reforma, que á su juicio habia sido impremeditada, concluyendo con declarar que el gobierno presentaria muy pronto la reforma, en la que estaba dispuesto á favorecer la importacion de las primeras materias, y que creyendo debía velar por los intereses de la industria algodonera, ferrera y agricola, en todo lo demás estaba dispuesto á conceder franquicias.

El Sr. Alcalá Galiano se felicitó por lo que habia oido de boca del gobierno.

Leído el dictamen de la comisión mista sobre anticipo de subvencion á las empresas de ferro-carriles, fué aprobado.

Se leyó despues el de concesion al gobierno de un crédito de 16.000,000 para atender á los males de las inundaciones últimas, y habiendo pedido la palabra en contra el señor marqués de Valgornera, la usó, deseando se publicara la distribucion. Tambien pidió que se fijaran los medios de satisfacer esta carga.

El señor ministro de Hacienda contestó que si el gobierno no habia presentado los medios de cubrir los 6 millones que se entregan á los necesitados, era porque habia un excedente de ingresos.

Votado por artículos el proyecto se aprobó, pero por falta de numero se aplazó la votacion definitiva para mañana.

Se aprobó la pensión á doña Rosalía Huertas, y señalándose para mañana la votacion de los tres proyectos de ley aprobados, se levantó la sesion á las cuatro y cuarto.

### SEGUNDA EDICION.

El aniversario de la toma de Tetuan se iba á celebrar en Palma de Mallorca con un solemne Te-Deum, músicas é iluminaciones, distribuyéndose además entre los heridos é inutilizados en la última campaña, parte de la cantidad que con este objeto se ha recaudado en aquella ciudad.

Ya deben haberse elevado para la aprobacion de la superioridad, los planos - presupuestos del monumento que ha de erigirse en Palma, perpetuando la memoria del viaje de S. S. MM. á las Baleares.

Se repiten de una manera espantosa en el extranjero las desgracias originadas por la combustion de los vestidos de las señoras. Hace pocas noches se daba un baileillo de confianza en una casa de Londres. Una señora que estaba tocando un vals al piano acercó demasiado sus mangas de muselina ligera á una bugia, y el fuego se extendió inmediatamente por todo su traje. Una hermana suya quiso socorrerla, y se vió tambien envuelta por las llamas, y lo mismo sucedió á otras tres señoras. La primera se halla en malísimo estado; su hermana ha muerto, y las demás tienen quemaduras muy graves.

Para el 17 se ha llamado á los pueblos cabezas de sus respectivas demarcaciones á los batallones de provinciales de Tarragona y Tortosa, á fin de leerles las leyes penales regresando el mismo dia á sus casas.

Por real orden S. M. se ha servido conceder á D. Tomás España, propietario y del comercio de Alicante, la cruz de primera clase de la orden civil de Beneficencia, por los servicios prestados por el mismo, durante la invasion del cólera en 1854. Por análogos servicios en fechas posteriores han obtenido la cruz de segunda clase varios señores médicos y particulares de la provincia.

Se confirma la noticia de que el gobierno sardo pedirá al parlamento la proclamacion de Victor Manuel como rey de Italia, un empréstito de 500 millones que el gobierno emitiría con arreglo á las circunstancias, y el permiso para poner en pie de guerra el ejército y la escuadra, y disolver todos los comités que funcionen independientes del gobierno.

Ha fallecido en Cadiz el señor Lozano jefe de negociado y oficial primero de la administracion de Hacienda de aquella provincia.

El 25 del mes último mató un jóven en Gibraltar á su novia y se dió despues el mismo tres puñaladas, de las cuales está gravemente herido.

El derecho impuesto en Rusia á la entrada del hierro, así fundido como forjado, se ha hecho estensivo al reino de Polonia

donde aquel metal estaba exento de derechos.

En París se está procediendo á la venta pública de la galeria de cuadros del conde de Montbaur. Uno de Decams, que representa un asno cargado de perros y monjes abrios, fué comprado el dia 2.º por Roischild, en 27,500 francos. El célebre banquero tuvo por competidor al emperador.

La prensa inglesa dá tristísimas noticias de los padecimientos de las clases trabajadoras de Londres abrumadas por el rigor de la estacion, la falta de trabajo y el tifus. Las oficinas de socorros están asediadas de indigentes que se mueren materialmente de hambre. En París se ha abierto una suscripcion con objeto de aliviar tan inmenso infortunio.

Un despacho de Turin dice que Garibaldi ha declarado al rey que renuncia á todo ataque directo ó indirecto á Hungría y que solo desea pelear á las órdenes y al lado del rey cuando llegare el momento oportuno.

Todas las poblaciones grandes y pequeñas de veinte leguas á la redonda de París se proveyeron el jueves último en Poissy del indispensable buey gordo para carnaval. La ciudad de París tambien compró los suyos que son cinco, pesan el que menos 1,050 kilos y el que mas 1,340 y se llaman Sang-hai, Pekin, Que se dirá? Lustre y Labrador.

Parece que Francisco II ha publicado un manifiesto restableciendo la constitucion de 1812.

Uno de los soldados que penetraron en el palacio de verano del emperador de la China ha vendido en 12 francos un reloj cuya caja estaba adornada de un gruesísimo brillante colocado dentro de una orla de brillantes. El soldado dió al comprador de ornamentos un collar de perlas de color de rosa que se ha vendido en Hong-Kong por 2,400 francos.

Hace pocos dias se batieron en desafio en el jardin de la quinta de Bovino (cerca de Nápoles) el conde de Amvalence, parmesano, y el duque de Bovino, nieto del príncipe Filangieri. El arma elegida era el sable. El jóven duque de Bovino hirió gravemente en la cabeza y la mano á su adversario.

Segun la estadística oficial, la tirada de los periódicos de Berlin es la siguiente: Gaceta del Pueblo, 26,000 ejemplares; Gaceta de Voss, 13,000; Gaceta nacional, 8,000; Gaceta de la Cruz (ahora Nueva Gaceta de Prusia) 7,600; Publicista, 7,800; Gaceta de Spenz, 5,500; Gaceta Prusiana, 2,000, y el Kladder-Adsteh (periódico satírico) ha llegado á tirar 36,000 ejemplares.

Acaba de publicarse en París el folleto titulado: Carta de un canónigo galicano á los obispos de Francia sobre la posibilidad de un cisma. Tambien se ha publicado otro con el titulo de La libertad y los negocios.

La guardia civil de Motril ha dado muerte, despues de haber mantenido una lucha desesperada, al criminal Alfonso Ruiz (a) Costalico, que hacia un año era perseguido por aquella.

Correspondencias de Londres explican la pequeña baja que los fondos españoles han tenido en el mercado de Inglaterra, diciendo que los títulos españoles no tienen ya mas que un cupon y que el gobierno español quiso renovarlos dando nuevos bonos á los portadores, pero que estos se opusieron á semejante cambio, fundándose en la razon de que, si se les daban nuevos bonos, no seria posible saber á qué emision pertenecian, y así podrian introducirse de contrabando en la plaza emisiones que no se admiten á cotizacion. El gabinete de Madrid reconoció inmediatamente la justicia de esta observacion, y dispuso dejar á los portadores sus antiguos bonos, y darles pliegos separados de cupones [que contienen los dividendos de veinte años. Pero como la operacion de la entrega de los cupones durará un mes, muchos se apresuraron á vender ahora, reservándose el volver á comprar cuando los cupones estén emitidos. Esta es, segun un corresponsal, la verdadera y única explicacion de la baja que se ha notado en el 3 por 100 español; pues por lo demás, nunca ha estado el crédito de España tan alto en aquella plaza como lo está hoy, ni nunca han gozado de tanta estimacion los valores que representan su deuda pública.

Dice La Epoca que no es aventurado creer que desaparecerán del proyecto que organiza la provincia los delegados; que la diputacion podrá estar reunida mas tiempo del que se conserva en las leyes vigentes; que en ningun caso dejarán de deber su existencia á la eleccion; que se impedirá el que puedan los consejos provinciales ejercer atribuciones que á la diputacion solo pertenecen, y no cree tampoco difícil entenderse para dar alguna mayor latitud á la intervencion de estos cuerpos en la gestion de los intereses de sus respectivas provincias.

Ayer, aniversario de la entrada de las tropas españolas en Tetuan, se celebró á las diez de la mañana la anunciada funcion de accion de gracias en la real iglesia de Nuestra Señora de Atocha por las victorias de Africa, concluyendo con un responso por los que murieron gloriosamente. Asistió á tan solemne acto el Excmo. señor general director de inválidos al frente de su distinguido cuerpo.

Ayer á las tres de la madrugada falleció el señor magistral de la santa iglesia catedral de Toledo, primada de las Españas. Su defuncion ha ocurrido en esta corte, á donde habia venido á curarse de una larga y penosa enfermedad. Era un sacerdote de ciencia y virtud, que ha bajado al sepulcro á la edad temprana de 42 años. Su cada-

(1) Entendemos que se refiere al de Italia.

ver será hoy conducido al cementerio de la ciudad imperial.

La Esperanza publica un documento firmado el 24 de enero (poco antes de su fallecimiento) por D. Antonio Gil y Zárate, y en el cual se lee este párrafo, que resume el escrito en cuestión: «Confieso el autor del drama conocido bajo el título de Carlos II el Hechizado, y lo confieso con sentimiento, y esta es ocasión que debo aprovechar para repetir lo que tengo ya dicho en un juicio crítico de todas mis obras, que conservo, y se hallará entre mis papeles a mi fallecimiento, a saber: Que me ha pesado antes de ahora, y no una sola vez, haber escrito este drama, y que si hubiera estado o estuviera en mis facultades recoger los ejemplares todos de él, lo muy buen grado y a costa de cualquier sacrificio, los habría recojido y recogiera, y los inutilizaría, para acreditar así mi deseo de borrar hasta la memoria de haberlo yo escrito.»

Creo La Epoca que la manera como ha empezado en el Congreso la discusión de las importantes leyes orgánicas, ha estado bien lejos de corresponder a la importancia de estas medidas ni a la elevación que en otro tiempo han tenido estos debates en el Parlamento.

Algunos amigos del gobierno dicen que el voto de las secciones del Congreso relativamente a la proposición del Sr. Alfaro Sandoval, no impedirá que el gobierno de su majestad de las esplicaciones convenientes, como muchos de sus individuos las anticiparon ya antea, acerca de los propósitos que le animan en la cuestión constitucional; en cuyo caso esas personas se felicitan de que se haya evitado un debate que no podía sino embargar el curso de importantes trabajos a que están consagradas las Cortes y ser causa de nuevas luchas, estériles para el bien y prosperidad de nuestra patria.

Dice uno de nuestros colegas que si algo hay noble, caballeresco y generoso en la guerra de Italia, es Francisco II; si algo hay en ella de grande, de puro, de ideal, es Maria Sofia Amalia, con su envidiada belleza, con su corazón aun mas bello que su rostro, con su espíritu digno de tan noble corazón, con el entusiasmo de sus diez y nueve años, con la abnegación de la esposa cristiana, con la magnanimidad de una gran reina.

Ignoramos el fundamento que pueda tener lo que El Reino dice ha oido asegurar de que, en vista de los sucesos de Méjico, se propone el gobierno enviar, por de pronto, a las aguas de Veracruz algunos buques de guerra que sirvan de apoyo a las gestiones que empezó a entablar nuestro embajador el señor Pacheco con los generales de Juárez desde el momento de la caída de Miramon.

La noticia dada por El Clamor de que algunos naturales de Aragón y de las provincias Vascongadas han partido para los Abruzzos a defender la causa del rey Francisco II, es comentada anoche por otro pe-

riódico que se maravilla de que «el diario entusiasta admirador de las banderas de Garibaldi, compuestas de individuos reclutados en todos los países del globo, se indigna y enfurezca porque haya españoles (si es que realmente los hay) que vayan a defender en los Abruzzos la causa del rey constitucional de Nápoles.»

Ocupándose El Reino de lo ocurrido en las secciones del Congreso al discutirse la autorización para dar ó no lectura a la proposición del Sr. Alfaro Sandoval, dice que llamó la atención de los observadores desapasionados el interés con que algunos individuos de la minoría moderada trabajaban en favor de la proposición, que propende a destruir la reforma propuesta y llevada a cabo en 1857 por la inmensa mayoría del partido moderado.

La obra que va a publicar el Sr. de Belvedere, fotógrafo de S. M., que tan buena acogida mereció a S. A. R. el Infante don Sebastian, a quien la dedica, cuenta entre sus suscriptores a SS. MM., presidente del Consejo y otros señores ministros, y a varios de los principales personajes de la corte.

El 1.º fondó en la ría de Lisboa una escuadra inglesa compuesta de cinco buques de alto bordo.

Cinco médicos de Trieste han firmado una relacion de la enfermedad y muerte de los condes de Montemolin. Después de referir el curso y el desenlace fatal de la enfermedad, los médicos concluyen diciendo: —Así, pues, ninguna duda queda para los infelices que la enfermedad ha sido una rosolia (sarampión) anómala, foética (rubéola maligna de algunos autores), de un carácter el mas pernicioso; la cual a su vez había degenerado a tal punto, por haber encontrado en los augustos enfermos una gran predisposición, causada por los grandes sufrimientos merales a que se hallaban espuestos, sobre todo desde cierto tiempo.

El telégrafo nos ha anunciado que Brofferio y Crispi han sido elegidos diputados. Hé aquí el retrato que de ambos hace uno de nuestros colegas absolutistas: «Los dos son buenas alhajas y harán buena figura en el Parlamento italiano. Brofferio es el mayor enemigo del catolicismo, y se halló, si no estamos equivocados, complicado en la causa del regicida Gallenga. Crispi no tiene otros enemigos que las cajas llenas; es el mismo Crispi que se marchó de París con la de una sociedad de que era presidente; el mismo Crispi que hizo desaparecer las de Palermo, y que ayudó a dejar las de Nápoles vacías.»

No es cierto, según dicen de Trieste a La Esperanza que haya muerto la camarera de la condesa de Montemolin. Solo uno de los médicos que asistieron a la consulta cayó enfermo en aquella noche con síntomas de tifus; pero ya se levanta, y sigue mejor. El médico de la casa también estuvo en los primeros días un poco indispuerto. La condesa de Molina, que esparmió en los primeros días ataques nerviosos, va recobrando su salud y su tranquilidad.

Cuenta una carta de Trieste que la condesa de Montemolin temió desde el fallecimiento de D. Fernando, el triste fin de su esposo y el suyo. Cuando la erupción se presentó en el conde y se trató de ponerlos en cuartos diferentes aunque inmediatos, la señora condesa se opuso a ello. Cuando el exantema apareció en esta, dijo ella misma: «Ya estamos con el morbido, como Fernando.» Como la dirigiese el señor obispo algunas palabras de consuelo, después de administrar los Santos Sacramentos a su esposo, ella le dijo: «Señor obispo, yo no me hago ilusiones; mi enfermedad tiene un día menos que la de mi marido, y mañana vendrá V. para hacer conmigo lo que acaba de hacer con él.»

Las noticias de Copenhague, al contrario que las de Berlin, anuncian que el rey de Dinamarca está completamente decidido a oponerse a toda ejecución federal en el Holstein. El rey declaró a los miembros del Consejo del reino que sería rechazada toda agresión, y un periódico de Copenhague asegura que la entrada de las tropas alemanas en el ducado equivaldría a una declaración de guerra.

Una carta de París dice que es general la decision de los pocos carlistas que residen allí contra la causa de don Juan. Los de Inglaterra reconocen ahora que este principe se ha precipitado al echarse en brazos de la demagogia europea.

Las noticias de Turin anuncian que el resultado de las elecciones ha correspondido a las esperanzas del ministerio. De 400 diputados conocidos, 325 son completamente favorables a su política.

Puede considerarse como una mejora importante la introducida por las máquinas de la invencion de D. Francisco Esparza y Abad para el picado del tabaco en las fabricas nacionales de Madrid y de Alcoy; porque al propio tiempo que han resuelto una cuestion de salubridad pública, han aumentado el consumo, según hemos oido, con la perfeccion de las labores. Parece que dicho industrial tiene contrata la construccion de nuevas máquinas para otras fabricas, y es de creer que encuentre proteccion esta industria tan nueva como provechosa.

Dicese que la municipalidad de Lóndres tiene el proyecto de conceder a Garibaldi el derecho de ciudadano a, cosa que no se hace mas que con los principes y los hombres mas eminentes ingleses. Consultado Garibaldi sobre si aceptaría esta honra, y sobre si pensaba venir a Inglaterra, ha contestado que aceptaba y ha anunciado su llegada.

El dia 31 del pasado se permitieron algunos estudiantes de París un desahogo. Parece que habiéndose dirigido a la redaccion del amonestado Correo del Domingo una comision de estudiantes, que como tal acababa de asistir a unos funerales, dió frente a la casa que ocupa la redaccion de aquel periódico repetidos vivas a la libertad, como para compensarle y protestar de la medida que el gobierno imperial ha adoptado respecto al referido periódico.

Austria acaba de contratar con una casa de Trieste, la construccion de dos fragatas blindadas. Las fabricas de armas de Thuringen no pueden dar abasto a todos los pedidos que se les hacen de todas partes de Alemania, especialmente de Baviera, Wurtemberg, Hannover y Baden. Tambien han tenido que negarse a satisfacer un pedido de Rusia. Dos individuos del Parlamento inglés han ido a Viena, como representantes de una compañía inglesa, a proponer a aquel gobierno la compra de diez vapores armados con artilleria rayada. El capitán Wissik, uno de los secretarios del archiduque Fernando, ha ido a Inglaterra a examinar los buques y a hacer investigaciones sobre la compañía.

Con motivo de lamentarse algunos periódicos húngaros de la opresion que han ejercido en aquel país los empleados extranjeros, es decir, alemanes, un periódico dice que de un estado administrativo, formado en octubre de 1860, resulta que de 1,103 empleados en la administracion de Hungría, 865 eran húngaros, y los 238 restantes, naturales de otras provincias del imperio.

Un telégrafo fechado en Viena el 1.º del corriente, anuncia que se ha vuelto a enviar tropas a las ciudades mas populosas de Hungría para reforzar las guarniciones, habiendo sido dobladas las de Grau, de Arad y Pesth. Al mismo tiempo se ha comunicado a los comandantes militares de aquella provincia la orden de aumentar los armamentos de las fortalezas y de formar nuevos campamentos. Aquel mismo telégrafo asegura que el gobierno austriaco está resuelto a usar toda la energia que sea preciso para evitar, ó si necesario fuese reprimir, los desórdenes que pudieran nacer a consecuencia de las deliberaciones de algunos comitados.

Ya es tiempo, según el Wanderer, de hacer hablar a los números para establecer de un modo claro la importancia de Hungría y la de Austria, Hungría y sus países anexos (5,855 millas cuadradas y 14 1/2 millones de habitantes) es en estension poco menor que Suecia y Noruega, Prusia, Turquía, España y Francia; en población solo tiene delante a Inglaterra, Francia y Rusia, y es igual a Prusia y a España. (Perdonenos el Wanderer que en lo tocante a España anda un poco equivocado). Si añadimos los países de que la corona de Hungría tomó posesion en virtud de su derecho (los países polacos, de 1632 millas cuadradas y 3 millones de habitantes, y la Dalmacia de 232 millas y 500,000 habitantes) Hungría resultará ser el cuarto estado de Europa. Comparemos los Estados de la monarquía austriaca: Estados alemanes, 12,220,000 habitantes; Estados húngaros, 14,320,000; Polonia, 4,860,000; Dalmacia, 405,000; Veneto, 2,180,000. Estos números hablan muy alto.

En la última sesion celebrada por la sociedad Económica Matritense fueron admitidos socios residentes los señores D. Rosendo de Bustos, D. Benjamin Leclair, don Eduardo Palau y Flores, los Excmos. señores D. Juan de Zavala, marqués de Sierra-Bullones, D. Juan Prim, conde de Reus, y marqués de los Castillejos, marqués de

Malpica y el Ilmo. Sr. D. Augusto Ulloa. El jurado de premios a la virtud nombrado por la sociedad económica Matritense para la adjudicación de los mismos, se ha ocupado en el examen de 171 expedientes de otros tantos aspirantes a los ofrecidos en el programa publicado a fines del año último por esta corporación.

Anoche no se verificó al cabo la reunion de diputados progresistas con tanto ruido anunciada. Cuando los diputados iban llegando al Congreso se les decía que el señor Mendez Vigo había dejado encargo de advertirles que la reunion se difería para otra noche.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

**Turin 5.**  
Todos los temores de un ataque contra Venecia van desapareciendo. El partido revolucionario ha quedado derrotado y las elecciones son casi en su totalidad favorables al partido de la prudencia.

Ruggiero Settimo está nombrado presidente del Senado. Se ha descubierto en Nápoles una conspiracion reaccionaria y se han hecho prisiones.

Nápoles está confiada a la milicia nacional y las tropas han marchado a reforzar las que operan contra Gaeta.

**Viena 5.**  
La «Gaceta» anuncia que el conde de Rechberg cesa en la presidencia del Consejo de ministros, pero conserva las carteras de lo exterior y de la casa imperial.

El archiduque Reguer se encarga de la presidencia.

**Lóndres 5.**  
El «Morning-Post» aprueba el discurso que el emperador pronunció ayer, pero califica de débil la parte relativa a la no intervencion.

Dicen de Washington que el coronel Stayh comandante de las tropas de la Florida, anuncia al presidente Eucharan que no atacará la fortaleza de Píkons y que los Estados del Sur quieren evitar un choque, con la esperanza de un arreglo pacífico.

Los senadores de la Florida, Alarmino y Missisipi se han retirado del Senado. Georgia se ha separado.

### ESPECTACULOS.

**Teatro Real.**—A las ocho y media de la noche.—El Gíuramento.

**Príncipe.**—A las ocho de la noche.—Traidor, inconfeso y mártir.—Balle.—Dos y uno.

**Varietades.**—A las ocho de la noche.—Los molinos de viento.—La sal del Perchel.—Una idea feliz.

**Circo.**—A las ocho de la noche, segunda representación de la señorita Ramirez.—El último mono.—La colegiala.—La canción La Juanita.—El magnetismo... animal.—Zarzuéla.—A las ocho de la noche.—El marqués de Caravaca.—Casado y soltero.

**Novedades.**—A las ocho de la noche.—Juan de Padilla.—Balle.—A propósito.

## LOTERIA MODERNA. — SORTEO CELEBRADO AYER 6 DE FEBRERO DE 1861. — NUMEROS TOMADOS AL OIDO.

Núms. prs. ps. fs.																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																														
19371.. 100	11706.. 100	6442.. 200	10637.. 100	6282.. 200	1933.. 100	12125.. 400	5264.. 100	15212.. 100	13313.. 100	8363.. 200	11100.. 400	17634.. 200	8143.. 100	8888.. 100	17570.. 100	119.. 400	6234.. 100	17488.. 400	3328.. 100	11701.. 400	18338.. 100	2811.. 100	1778.. 100	19554.. 100	19050.. 400	4549.. 100	13762.. 100	8224.. 200	1526.. 100	656.. 100	13673.. 100	13102.. 100	3267.. 100	10677.. 100	11667.. 100	15022.. 100	12793.. 1000	18050.. 100	4802.. 100	3923.. 100	7719.. 100	10750.. 100	11605.. 100	9696.. 100	7570.. 100	8785.. 100	1497.. 500	7295.. 100	4335.. 200	939.. 100	14128.. 100	4715.. 100	2377.. 100	9845.. 2000	15362.. 100	7634.. 100	293.. 100	4211.. 100	13397.. 100	7961.. 100	15267.. 100	10895.. 100	19188.. 100	17411.. 100	16508.. 100	19233.. 100	1814.. 100	19890.. 100	2570.. 100	3296.. 400	17955.. 400	6476.. 1000	19119.. 100	767.. 100	3590.. 500	6102.. 100	8369.. 100	18158.. 100	13378.. 100	4777.. 200	8295.. 1000	4845.. 100	17711.. 200	9680.. 100	14032.. 200	9599.. 500	741.. 200	122.. 100	15115.. 100	12839.. 500	4360.. 100	10896.. 100	13452.. 100	15895.. 100	2073.. 500	15499.. 1000	16412.. 100	8219.. 100	16094.. 400	14212.. 100	8620.. 100	14874.. 100	9032.. 100	12729.. 500	11057.. 100	112.. 100	15371.. 100	17620.. 100	11462.. 100	14036.. 400	9580.. 100	12062.. 200	2386.. 100	7467.. 100	14767.. 100	8860.. 100	18099.. 100	1538.. 1000	15848.. 100	18653.. 100	12680.. 200	14656.. 100	3520.. 100	12638.. 100	9539.. 100	8467.. 100	7055.. 100	4676.. 200	10933.. 200	18009.. 100	11864.. 100	3115.. 1000	2205.. 100	16805.. 500	8635.. 100	5834.. 100	18937.. 100	4734.. 100	18240.. 100	12756.. 100	18912.. 100	5324.. 100	17234.. 500	3839.. 100	19563.. 100	18233.. 100	18310.. 100	13840.. 100	10356.. 100	6596.. 100	15349.. 100	2687.. 100	10859.. 100	17262.. 100	12723.. 100	13882.. 100	4237.. 100	3641.. 200	4022.. 100	9800.. 500	13436.. 500	815.. 100	16087.. 100	17767.. 500	3479.. 100	6299.. 100	7493.. 200	3961.. 100	8924.. 100	2181.. 200	19197.. 100	1279.. 100	6489.. 100	533.. 400	7763.. 100	11472.. 100	13493.. 100	11453.. 200	14737.. 500	5325.. 100	9480.. 100	18447.. 100	1569.. 100	5897.. 160	12387.. 100	16752.. 100	9046.. 1000	12242.. 100	14724.. 200	5135.. 200	19350.. 100	17384.. 100	17914.. 400	18065.. 100	5512.. 100	101107.. 100	8211.. 100	16829.. 100	7389.. 100	3084.. 100	18393.. 100	8894.. 100	6938.. 200	3372.. 100	891.. 100	16845.. 100	16871.. 500	5642.. 1000	9001.. 100	12009.. 100	14619.. 100	6654.. 100	6148.. 100	18096.. 200	4099.. 100	18032.. 100	13856.. 100	9416.. 100	1105.. 100	1815.. 100	8274.. 100	15092.. 100	10684.. 100	16399.. 100	12363.. 100	16629.. 100	2004.. 100	1074.. 400	6054.. 100	19038.. 100	3870.. 100	3891.. 100	8160.. 100	5219.. 100	1911.. 100	7466.. 100	982.. 100	18935.. 100	7931.. 100	17071.. 100	582.. 100	3222.. 100	8179.. 100	15453.. 100	17905.. 500	2207.. 500	5709.. 100	2373.. 100	6754.. 100	5527.. 1000	3415.. 100	8638.. 400	4553.. 100	6073.. 200	3799.. 100	15551.. 100	7973.. 100	6307.. 100	10190.. 100	13492.. 500	11848.. 100	5622.. 200	7922.. 200	877.. 100	1630.. 500	8063.. 400	17665.. 100	14579.. 100	14047.. 100	17595.. 100	19318.. 100	18692.. 500	17459.. 400	6940.. 100	8311.. 100	8854.. 100	13713.. 100	9283.. 100	11103.. 100	18540.. 100	11406.. 100	3276.. 400	1479.. 100	17595.. 100	19318.. 100	18692.. 500	17459.. 400	6940.. 100	8311.. 100	4793.. 100	16318.. 100	762.. 200	8599.. 100	15392.. 1000	3562.. 100	6930.. 100	16129.. 100	2129.. 100	18830.. 100	10197.. 100	7037.. 1000	5532.. 100	13958.. 100	287.. 100	17034.. 100	7606.. 500	8305.. 500	6388.. 100	6140.. 400	8753.. 1000	1913.. 100	7402.. 200	5001.. 100	15666.. 100	2998.. 100	9470.. 100	17965.. 1000	19900.. 100	9883.. 100	11841.. 100	19043.. 100	19408.. 100	16921.. 100	4323.. 500	15911.. 100	12005.. 100	1915.. 100	5055.. 100	14761.. 100	17294.. 100	5814.. 1000	18546.. 100	18947.. 100	6500.. 100	19395.. 100	9366.. 100	5974.. 400	4201.. 100	19741.. 100	9217.. 100	9181.. 100	10018.. 100	18289.. 100	2924.. 100	4973.. 200	8649.. 100	11168.. 400	17876.. 100	6078.. 100	8808.. 100	2829.. 100	9824.. 1000	12821.. 1000	4142.. 100	8617.. 1000	11403.. 100	4662.. 100	12705.. 100	9678.. 100	19985.. 50000	18986.. 100	13520.. 100	5724.. 200	2791.. 100	13502.. 400	5126.. 100	16743.. 100	14470.. 100	19440.. 100	11973.. 100	3888.. 100	16461.. 100	2698.. 100	4716.. 100	11761.. 400	906.. 16000	12782.. 4000	8886.. 100	8545.. 400	8517.. 1000	10936.. 100	7903.. 100	12720.. 100	19473.. 100	12875.. 100	17190.. 100	1932.. 100	1073.. 100	19917.. 100	2246.. 100	5231.. 100	9697.. 500	9361.. 1000	6919.. 100	8130.. 100	11131.. 100	8125.. 100	7786.. 100	16072.. 100	14991.. 100	948.. 100	746.. 100	6556.. 400	9287.. 100	6136.. 100	11102.. 100	15188.. 400	19456.. 100	12440.. 100	11244.. 100	8934.. 100	15380.. 100	6562.. 100	497.. 100	14979.. 100	1203.. 100	3985.. 500	15608.. 100	18586.. 100	9474.. 1000	11792.. 100	17202.. 100	11542.. 100	19053.. 100	8990.. 100	12264.. 200	9725.. 100	1259.. 100	6502.. 400	5806.. 100	19165.. 100	16476.. 400	14981.. 100	5983.. 100	8195.. 160	16134.. 100	15677.. 100	15071.. 100	1228.. 100	14979.. 100	5251.. 100	6502.. 400	5806.. 100	19165.. 100	16476.. 400	14981.. 100</

